

Woher kommen die Straßennamen?

Auch unsere heutigen Namen für Straßen führen uns weit zurück in die Zeit, in der die plattdeutsche Sprache von allen gesprochen wurde.

Am Beispiel des alten Geestdorfes Hesel hier einige Beispiele:

Gosekamp	Hier gab es viele Enten
Mesterkamp	Dieses Stück Land war im Besitz der schule
Melksett	Platz zum Melken
Kuhsiel	Rinderweide
Sandstich	Kleine Erhöhung aus Sand
Timmersbag	Im Besitz der Familie Timmer
Wirde oder Wörde	Kleine Anhöhe
Lehmshörn	Kleine Fläche (Ecke) mit lehmartigem Boden
Hungerskamp	Schlechter Boden
Hilgenholt	Wald im Besitz der Kirche
Bullenmeede	Weide für Bullen
Meeracker	Acker an einem Gewässer
Hörst	Kleine Anhöhe mit sumpfigem Gelände

Arbeitsauftrag

Gehe auf Spurensuche in deinem Ort und finde Straßen, die auf alte plattdeutsche Bezeichnungen hinweisen. Finde die Bedeutungen heraus. Lege dir auch eine Tabelle an